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El Señor Presidente abre la Sesión en nombre de Dios y la Patria. 
 
Desarrollo de la Sesión. 
 
3.1  Aprobación Acta. 
 
El señor Presidente solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar el Acta de la Trigésima 
Segunda Sesión Extraordinaria realizada el día 14 de agosto de 2023.  
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario tome la votación correspondiente. 
 
El señor Secretario toma la siguiente votación a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación.  
 
El Concejal señor Olivares, señor Sepúlveda y señor Carter manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández, manifiesta que se abstiene. 
 
El Concejal señor Dedes, manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente, aprueba e indica que con 6 votos a favor y 1 abstención, se aprueba el 
Acta de la Trigésima Segunda Sesión Extraordinaria, realizada el día 14 de agosto de 2023.  
 
3.2 Aprobación Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Salud.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar las siguientes 
Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Salud, enviadas a los señores Concejales 
el día viernes 15 de septiembre del año en curso.  
 
JUSTIFICACIÓN: 
Se solicita acuerdo para modificar el presupuesto de ingresos y gastos año 2023, por mayores 
ingresos que los presupuestados, los que serán destinados a cuentas de gastos, con el fin de 
dar cumplimiento al normal funcionamiento de los Establecimientos de Salud, en la entrega 
de prestaciones relacionadas con el Nivel Primario de Atención, tales como atenciones por 
profesionales a la Comunidad beneficiaria en los Establecimientos de Salud, Servicios de 
Urgencia y Terreno, tanto rondas como atenciones domiciliarias requeridas, incluyendo los 
requerimientos para la realización de las acciones de salud, con su respectiva resolutividad, 
tales como servicio de traslado a terreno, imagenología, exámenes, y de esta manera concluir 
con las prestaciones para la población beneficiaria, planificadas para el año 2023.   
 

DE INGRESOS   

AUMENTAR  M$ 

Subt. Ítem Asign.   

05 01  Del Sector Privado 990.- 

05 03  De Otras Entidades Públicas 316.000.- 

07 01  Venta de Bienes 30.000.- 

08 01  Recuperación y Reembolso de Licencias 
Médicas 

127.000.- 

   TOTAL 473.990.- 



 

A GASTOS                      

AUMENTAR  M$ 

Ítem Ítem Asign.    

21 01   Personal de Planta 190.990.- 

21 02   Personal a Contrata 144.000.- 

22 02   Textiles, Vestuario y Calzado 20.000.- 

22 04   Materiales de Uso o Consumo  54.000.- 

22 05   Servicios Básicos 5.000.- 

22 11   Servicios Técnicos y Profesionales 60.000.- 

    TOTAL 473.990.- 

 
 
El señor Presidente consulta a los señores Concejales si tienen alguna consulta. 
 
El Concejal señor Sepúlveda consulta si en el ítem 22 02 de Textiles, Vestuarios y Calzados se 
solicitan M$ 20.000.- para la adquisición de vestuario para el personal de Urgencia y CESFAM, 
se  incluye a todos los funcionarios de Salud de  la Comuna. 
 
El señor Presidente le informa que sí.     
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario tome la votación correspondiente. 
 
El señor Secretario toma la siguiente votación a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación.  
 
El Concejal señor Olivares, señor Sepúlveda y señor Carter manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández, manifiesta que se abstiene. 
 
El Concejal señor Dedes, manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente, aprueba e indica que con 6 votos a favor y 1 abstención, se aprueban las 
Modificaciones al Presupuesto del Departamento de Salud Municipal.  
 
 
3.3 Aprobación Adquisición de Medicamentos a través de Convenio de Intermediación con 

Central de Abastecimiento del SNSS. 
 

El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar adquisición de 
medicamentos a través de Convenio de Intermediación con la Central de Abastecimiento del 
SNSS, por un monto total de $ 221.441.114.- (doscientos veintiún millones cuatrocientos 
cuarenta y un mil ciento catorce pesos), para cubrir las necesidades que se requieren para el 
año 2024, lo que irá en beneficio de la salud de la población beneficiada, de acuerdo al detalle 
enviado a los señores Concejales el día viernes 15 de septiembre del presente año.- 
 
 
El señor Presidente ofrece la palabra a los señores Concejales. 
 
El señor Presidente  solicita al señor Secretario tome la votación correspondiente. 



 
El señor Secretario toma la siguiente votación a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación.  
 
El Concejal señor Olivares, señor Sepúlveda y señor Carter manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández, manifiesta que se abstiene. 
 
El Concejal señor Dedes, manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente, aprueba e indica que con 6 votos a favor y 1 abstención, se aprueba la  
Adquisición de Medicamentos a través de Convenio de Intermediación con Central de 
Abastecimiento del SNSS. 
 
3.4 Aprobación adjudicación licitación pública denominada CONSTRUCCIÓN ACERAS CALLES 

CAMPO DE DEPORTE Y GUSTAVO VALDÉS, COMUNA DE COLBÚN. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación de la 
licitación pública denominada CONSTRUCCIÓN ACERAS CALLES CAMPO DE DEPORTE Y 
GUSTAVO VALDÉS, COMUNA DE COLBÚN, a la Empresa CONSTRUCTORA PEREIRA E HIJOS 
LTDA., RUT N° 76.565.130-1, por un monto de $ 131.020.179.- (ciento treinta y un millones 
veinte mil ciento setenta y nueve pesos), impuesto incluido, más el valor proforma equivalente 
a 49,68 UF.   
 
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta que aprobará la adjudicación porque así se debió 
presentar desde el principio. 
 
El Concejal señor Sepúlveda señala  que entendió que la votación del punto, en la sesión de 
Concejo pasada había sido favorable, por lo que no entiende si se está  reevaluando la 
adjudicación. 
 
El señor Presidente señala que el punto se refiere a  una nueva licitación, la que está en 
cuestionamiento corresponde a Calle Los Canelos y la nueva es para Calle Gustavo Valdés. 
 
El Concejal señor Sepúlveda agradece la aclaración.   
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario tome la votación correspondiente. 
 
El señor Secretario toma la siguiente votación a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación.  
 
El Concejal señor Olivares, señor Sepúlveda y señor Carter manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández,  se abstiene. 
 
El Concejal señor Dedes, manifiesta su aprobación. 
 



El señor Presidente, aprueba e indica que con 6 votos a favor y 1 abstención, se aprueba la 
adjudicación del proyecto denominado CONSTRUCCIÓN ACERAS CALLES CAMPO DE 
DEPORTE Y GUSTAVO VALDÉS, COMUNA DE COLBÚN. 
 
3.5 Aprobación adjudicación licitación pública denominada CONSTRUCCIÓN CIERRE 

PERIMETRAL COMPLEJO DEPORTIVO PANIMÁVIDA. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación de la 
licitación pública denominada CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL COMPLEJO DEPORTIVO 
PANIMÁVIDA, a la Empresa SEPSAN S.P.A., RUT N° 76.565.130-1, por un monto de                                        
$ 136.100.000.- (ciento treinta y seis mil cien pesos), impuesto incluido.  
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Dedes indica que la cancha que esta en el Complejo Deportivo está cerrada. 
 
El señor Presidente señala que corresponde al tramo que esta desde la Escuela de 
Panimávida hasta las letras que indican “Panimávida” , por la Ruta L11.   
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario tome la votación correspondiente. 
 
El señor Secretario toma la siguiente  votación a los señores Concejales: 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación.  
 
El Concejal señor Olivares, señor Sepúlveda y señor Carter manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández, manifiesta que se abstiene. 
 
El Concejal señor Dedes, manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente, aprueba e indica que con 6 votos a favor y 1 abstención, se aprueba la  
adjudicación del proyecto denominado CONSTRUCCIÓN CIERRE PERIMETRAL COMPLEJO 
DEPORTIVO PANIMÁVIDA.  
 
3.6 Aprobación adjudicación licitación pública denominada MEJORAMIENTO ESPACIOS 

PÚBLICOS ACCESO SUR, COMUNA DE COLBÚN.  
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud. 
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para aprobar la adjudicación de la 
licitación pública denominada MEJORAMIENTO ESPACIOS PÚBLICOS ACCESO SUR, COMUNA 
DE COLBÚN, a la Unión Temporal de Proveedores entre la Empresa INVERSIONES ASESORÍAS 
Y COMERCIALIZADORA ATOM S.P.A., RUT N° 76.421.363-7 y don DANILO CONTRERAS FREIRE 
RUT N° 17.170.452-9, por un monto de $ 135.841.274.- (ciento treinta y cinco millones 
ochocientos cuarenta y un mil doscientos setenta y cuatro pesos), impuesto incluido.  
 
El señor Presidente cede la palabra a los señores Concejales. 
 
 



 
 
El Concejal señor Sepúlveda consulta por la feria libre y la feria de las pulgas que se instalan 
los fines de semana en ese sector, si se reubicara o se pretende terminar con ella.  
 
El señor Presidente señala que las personas que se instalan en el área verde de la plazoleta 
no tienen autorización municipal, no se ha dicho nada para no generar problemas, pero ellos 
no tienen autorización, solo la feria que se instala en la Calle del Camino Viejo a San Dionisio 
que es donde se tendrán que acomodar todos cuando se ejecute el proyecto; refiere que los 
foot struck que si cuentan con autorización municipal serán re acomodados.   
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario tome la votación correspondiente. 
 
El señor Secretario toma la siguiente votación a los señores Concejales. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta su aprobación.  
 
El Concejal señor Olivares manifiesta que según los antecedentes que tuvo a la vista,  no está  
señalado  el sello mujer, por tanto se abstiene de votar.  
 
 El Concejal señor Sepúlveda y señor Carter manifiestan su aprobación. 
 
El Concejal señor Hernández, manifiesta que se abstiene. 
 
El Concejal señor Dedes, manifiesta su aprobación. 
 
El señor Presidente, aprueba e indica que con 5 votos a favor y 2 abstención, se aprueba la 
adjudicación del proyecto denominado MEJORAMIENTO ESPACIOS PÚBLICOS ACCESO SUR, 
COMUNA DE COLBÚN. 
 
3.7 Varios. 
 
El señor Presidente cede la palabra a la Concejal señora Jeannette. 
 
La Concejal señora Jeannette manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

✓ Reitera la solicitud realizada en los puntos varios de la sesión del Concejo realizada el 
07 de septiembre de 2023, sobre las bancas y juegos para Villa El Bosque.  

 
La Concejal señora Jeannette agradece la palabra. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Olivares. 
 
El Concejal señor Olivares manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

✓ Solicita recambio de luminarias para el sector de Las Brisas.  
✓ Manifiesta que está trabajando en las postulaciones al FONDEVE y con respecto a ello 

quiere ver la posibilidad de que el $ 1.000.000.- (un millón de pesos) se aumente,  ya 
que se esta considerando el IVA lo que significa que estaría siendo mucho menor el 
aporte para sus proyectos. 

 
El Concejal señor Olivares agradece la palabra.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Sepúlveda. 
 
El Concejal señor Sepúlveda manifiesta los siguientes puntos varios: 



 
✓ Manifiesta que se está generado un foco de basura en el terreno municipal comprado 

en Maule Sur al Canal Maule Sur, por lo que solicita la limpieza del lugar y que se cree 
algún espacio momentáneo como estacionamiento para que no se preste para ir a 
dejar basura. 

✓ Solicita mejoramiento del camino, denominado  Callejón Flores de Maule Sur, ya que 
es intransitable cuando llueve y allí residen muchos adultos mayores.   

 
El Concejal señor Sepúlveda agradece la palabra.  
 
El señor Presidente informa que durante la semana se solucionará el problema del terreno ya 
que estuvo hablando con el Presidente de la Junta de Vecinos de Maule Sur y con respecto al 
mejoramiento del camino informado por el Concejal señor Sepúlveda, los trabajos se 
demorará un poco porque aún no se terminan  los trabajos pendientes provocados por  las 
lluvias.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Carter. 
 
El Concejal señor Carter manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

✓ Valora el trabajo de los funcionarios municipales y de Seguridad Ciudadana en las 
diversas actividades de fiestas patrias,  pero debe indicar que existen varios reclamos 
de los funcionarios municipales y de Seguridad Ciudadana por los términos utilizados 
por el  Encargado de  esa  Unidad , por tanto solicita respetuosamente al señor Alcalde 
pueda instruir que mejore el trato ya que muchos de los funcionarios de Seguridad 
Ciudadana fueron contratados en este periodo Alcaldicio.  

✓ Reitera la solicitud de reparación de alumbrado público de Villa Valles de Colbún, ya 
que perjudica a los vecinos y principalmente a los  adultos mayores  que  residen en el 
Pasaje 2; y también al vecino de apellido Sepúlveda que vive en la entrada de 
Machicura en San Nicolás. 

 
El Concejal señor Carter agradece la palabra.  
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta los siguientes puntos varios: 
 

✓ Solicita reparación de eventos ocasionados por las lluvias en el sector de Caracoles 
como también un micro basural que s esta generando al lado de la garita en el mismo 
sector; agrega que son varios los sectores donde se esta rompiendo el pavimento.  

 
El Concejal señor Dedes agradece la palabra. 
 
El señor Presidente cede la palabra al Concejal señor Hernández. 
 
El Concejal señor Hernández presenta  los siguientes puntos: 
 

✓ Se suma a las quejas de los funcionarios de Seguridad Ciudadana mencionados por el 
Concejal señor Carter, sabe que no es fácil controlar al personal, lo que  amerita 
escuchar la opinión de los demás, cree que se puede revertir la situación con una 
conversación o charla diaria, pero lo importante es resolverlo ya que es una tónica 
durante el periodo y sugiere se converse con los funcionarios ya que tienen temor y 
necesitan su trabajo por ello no se atreven a manifestarse, porque se dice que han 
escuchado reiteradamente palabras como que “si no les gusta el trabajo, que busquen 
otro”, no es la forma y medidas,  porque  todos necesitan su trabajo.  

 



El Concejal señor Hernández agradece la palabra. 
 
El señor Presidente manifiesta a la audiencia que ha presenciado el desarrollo de la sesión de 
Concejo, que espera que hayan disfrutado las  fiestas patrias y desea a los señores Concejales  
y la toda la audiencia  una buena tarde.  
 
El señor Presiente pone término a la sesión siendo las 09:50 horas.  
 
 
 
 
 
 
 
 

LUIS PINTO TRONCOSO 
 Secretario Municipal 
          Secretario 


